



SOLEDAD NEIRA

Luces de emergencia, linterna, radio a pilas, están entre los elementos que tras el apagón han generado mayor interés. A ello se suman higienizadores y mascarillas.

Efectos del extenso apagón en 14 regiones: Sube demanda por luces de emergencia, radios a pilas, linternas o paneles solares

● Especialistas detallan que los kits de emergencias deben contar con baterías externas y cloro.

SOLEDAD NEIRA FARÍAS

“Después del apagón, todo el mundo anda buscando radios a pilas, linternas y hasta generadores”, afirma una dependiente de un local en Valdivia, quien asegura que, después del corte de luz que la semana pasada afectó a 14 regiones del país, las ventas de esos elementos de emergencia se han disparado.

“Lámparas de emergencia principalmente (...), esas han pedido harto”, afirma Rubén en una tienda de electrónica en Puerto Montt, mientras muestra un aparato alargado.

Pero ¿qué debe contener un kit de emergencia a juicio de especialistas?

Si se proyecta un equipamiento para 72 horas, debe incluir, entre otros y ajustado a las características y necesidades del grupo familiar: linterna y radio con pilas para instalar en el momento, 12 litros de agua por persona, alimentos en conservas revisados y renovados una vez al año; dosis de medicamentos de uso frecuente de cada integrante del grupo y un botiquín con productos como analgésicos, desinfectantes, parches, entre otros, dice el consultor en gestión de emergencias, Michel de

L’Herbe.

Ya no sirven antiguas prácticas como tener velas, que son “sumamente peligrosas”, advierte el especialista, pero sí fósforos y cloro comercial, sin aditivos y con información de la concentración necesaria para poder potabilizar agua.

A ello se han ido sumando elementos que, producto de la tecnología, el cambio climático y las nuevas emergencias han ampliado el rango de elementos, como paneles solares, baterías externas, inversor de corriente de 220 voltios y siempre los estanques de los vehículos por lo menos a la mitad, agrega Luis Toledo, máster en Protección Civil y Gestión de Emergencias.

De L’Herbe agrega que también es conveniente tener respaldo impreso de documentación de vehículos y propiedades, una caja de herramientas que permita abrir portones eléctricos. Además, es necesario contar con dinero en efectivo en caso de que los cajeros automáticos dejen de funcionar.

Pero sobre todo, como “responsabilidad del Estado”, remarca De L’Herbe, establecer como política pública en emergencias la organización y el entrenamiento comunitario.

MEDICAMENTOS
El entorno de adultos mayores debe propiciar que cuenten con elementos mínimos para sobrevivir.